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MUNICÍPIO

EDITAL
PUBLICIDADE DE DELIBERAÇÕES TOMADAS PELA CÂMARA MUNICIPAL DE FERREIRA

DO ALENTEJO

REUNIÃO N. 7 de 29 de março de 2023

Luís António Pita Ameixa, Presidente da Câmara Municipal de Ferreira do Alentejo:

Torna público, nos termos da alínea t) do n.2 1 do artigo 35Q, conjugado com os n.2s 1
e 2 do artigo 56., ambos do Anexo 1 à Lei n.9 75/2013, de 12 de setembro, que a Câmara
Municipal de Ferreira do Alentejo, na sua reunião ordinária pública do dia 29 de março
de 2023, tomou as deliberações constantes da minuta da ata com o n. 7/2023 e que
aqui se divulgam.

Para conhecimento geral se publica o presente edital que vai ser afixado nos locais
públicos do costume, bem como a sua divulgação na página do município em
http://www.cm-ferreira-alentejo.pt

Ferreira do Alentejo, 30 de março de 2023

O Presidente



DELIBERAÇÕES TOMADAS PELA CÂMARA MUNICIPAL DE FERREIRA
DO ALENTEJO

REUNIÃO N.° 7 de 29 de março de 2023

B.2—Pagamento a prestações

260/2023 - Foi presente à reunião de Câmara através da nota externa n2 3966/2023, de

8 de março de 2023, um pedido de pagamento em 4 prestações de fatura de água

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado o despacho”.

B.3—Ediflcação e Urbanização

Foram presentes à reunião de câmara, os processos de obras que incluem pareceres

técnicos emitidos pela Divisão de Urbanismo e Obras Públicas:

261/2023- Processo- L-TUR 2/2019-Requerente: Casa do Shamba, Lda., referente à

ampliação de turismo, sito na Herdade da Malhada Velha em Figueira de Cavaleiros.

Pedido de aprovação: CPA — declaração de caducidade.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Confirmada a caducidade”

262/2023- Processo- 1-TUR 2/2019-Requerente: Asoma Unipessoal, Lda., referente a

Turismo Rural! Casa de campo — Alteração de edifício existente, sito no Monte Vilas

Boas em Ferreira do Alentejo Pedido de aprovação: Confirmação de caducidade.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Confirmada a caducidade”
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263/2023- Processo- L-ALT 6/2017-Requerente: António Venâncio Maruta Gabriel,

referente à reconstrução de moinho, sito em Moinho do Castelo em Ferreira do

Alentejo. Pedido de aprovação: CPA — declaração de caducidade.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ouvir o requerente nos termos do

CPA”

264/2023- Processo- 0-DES 20/2023-Requerente: Jorge Miguel D’Oliveira Caetano,

referente A Certidão de Destaque, sito na Rua Manuel Ribeiro e Rua Júlio Dinis em

Ferreira do Alentejo. Pedido de aprovação: Certidão de destaque.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Deferido conforme parecer técnico”

265/2023- Processo- L-ALT 1/2023-Requerente: Henrique António Santos Cabaça,

referente à Alteração de Habitação, sito na Rua Nuno Álvares Pereira, 18 em Ferreira

do Alentejo. Pedido de aprovação: Projeto de Arquitetura.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado o projeto de arquitetura.

Cumprir com os pareceres técnicos”

266/2023- Processo- PL-LEG 7/2021-Requerente: Alcançaregras, IDA, referente à

Legalização de Casa de Rega, sito na Vale de Emboque (237L) — Ferreira do Alentejo

Pedido de aprovação: Indeferimento.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Indeferido nos termos propostos

pelos serviços técnicos”

267/2023 -Processo- O-PHE 2/2023 - Requerente: Manuel Francisco Corujo Serra,

referente a Divisão de Prédio em Propriedade Horizontal, sito na Rua Visconde Ferreira,

7 e Rua João de Vilhena, 8 em Ferreira do Alentejo. Pedido de aprovação: Certidão de

Propriedade Horizontal.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovada a divisão no regime de

propriedade horizontal”
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268/2023 - Processo- L-ALT 4/2023 - Requerente: Maria Luísa Branco S. Matos Gamito

Ferreira, referente a Alteração de Habitação, sito na Rua de Moçambique, 22 em

Ferreira do Alentejo. Pedido de aprovação: Projeto de Arquitetura.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado o projeto de arquitetura”

Por delegação de competências de 14 de outubro de 2021, o Senhor Vereador José

Guerra emitiu despachos finais, nos processos aqui referidos e remeteu para

conhecimento.

269/2023-Processo- 0-ESP-1/2022-Requerente: João Miguel Guerreiro Murteira

Santos, referente à Licença especial de obras inacabadas- habitação, sito na Rua

António Aleixo-lote, 22 em Ferreira do Alentejo- DEFERIDO em 6-3-2022.

270/2023Processo- L-EDI-20/2022-Req uerente: Igor Filipe Godiriho Serrano, referente

à construção de habitação, sito na Rua da Cerâmica em Figueira dos Cavaleiros-

DEFERIDO em 6-3-2022.

271/2023Processo- L-EDI-22/2022-Requerente: Borboleta Vedeta LDA, referente à

construção de armazém e regularização de Tolva, sito no Freixo-Ferreira do Alentejo

DEFERIDO em 6-3-2023.

272/2023Processo- L-ALT-2/2022-Requerente: Gertrudes Maria Torres Mendes,

referente à alteração de habitação, sito na Rua Gonçalo Estribeiro em Aldeia do

Rouquenho- DEFERIDO em 15-3-2023.
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273/2023- O Serviço de Fiscalização iniciou um processo de coação de fiscalização em

17/9/202 1, com o registo n2 6085/202 1.

Em 19/10/2021, foi instaurado o processo de contraordenação.

Depois de notificada a infratora não dá cumprimento ao processo de legalização.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: existindo a proposta para eventual

demoIiço, notificar para se pronunciar sobre a referida proposta”.

274/2023- Através da entrada externa n9 3694/2023, de 6 de março de 2023, foi

denunciado o estado de degradação de imóvel na Rua Machado dos Santos, 62 em

Ferreira do Alentejo.

Os serviços da DUOP, informaram dos procedimentos legais a cumprir, sugerindo uma

vistoria ao local.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Proceder à vistoria nos termos

propostos”.

275/2023- A EDIA, através da entrada g 3750/2023, de 6 de março de 2023, solicitou

autorização de corte de faixa, por motivos de reparação de conduta de rede de rega em

AI fundão.

Os serviços da DUOP emitiram parecer favorável e o Senhor Vereador deferiu o pedido

em 15/3/2023.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado o despacho”.

276/2023- As Construções J.J.R. & Filhos, S.A, empresa adjudicatária da empreitada

“EN2 - KM585+052- Construção de rotunda de acesso ao Parque Empresarial do

Penique” solicitar autorização para utilizando produtos da escavação fazer a modelação

do terreno no acesso ao lote 3 do loteamento municipal do Penique.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado o despacho”.
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B.4—Serviços nos cemitérios e cremações

277/2023- Remetida a listagem dos serviços realizados no período de 13/3/2023 a

28/3/2023.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificados os despachos”

B.5—Apolo a entidades e atividades diversas

278 e 279/2023- Remetida a listagem dos serviços realizados com pedidos de

transportes cedidos pela câmara no período de 13/3/2023 a 26/3/2023.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Tomou conhecimento e ratificados

os despachos( das Freguesias remeter à Assembleia Municipal”

280/2023- Através da nota externa n2 4177/2023, de 10 de março de 2023, o Grupo

Falcões da Planície, solicitam apoio logístico para divulgação de provas na elaboração de

cartazes para divulgação das mesmas.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado o despacho”.

281/2023- Através da nota externa n9 3654/2023, de 3 de março de 2023, o Grupo

Rodinhas do Sado, solicitam apoio logístico — pórtico e baias para prova a realizar dia 30

de abril de 2023.

Os serviços informaram da disponibilidade.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado o despacho”.

282/2023- Através da nota externa n9 4398/2023, de 15 de março de 2023, o Grupo

Desportivo de Odivelas, solicita apoio logístico para as festas de 1 de maio na Barragem

de Odivelas, como a elaboração de cartazes e divulgação nas redes sociais.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Deferido”.

6



283/2023- Através da nota externa Q 3267/2023, de 27 de fevereiro de 2023, a Secção

Columbófila da Casa do Povo de Ferreira do Alentejo, solicitam a cedência de espaço do

salão multiusos e respetiva isenção de taxas, para um evento a realizar dia 15 de julho

de 2023.

Os serviços informaram da disponibilidade do espaço e as regras a cumprir.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Autorizado e isentar as taxas”.

284/2023- Através da nota externa com o n2 4694/2023, de 20 de março de 2023, a

União de freguesias de Alfundão e Peroguarda vem recordar a necessidade de ocupar o

espaço da escola em Peroguarda com uma coletividade local.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Cedido o espaço com apresentação

de protocolo para posterior aprovação”.

285/2023- Deu entrada um pedido registado com o n2 3391/2023, de 1 de março de

2023, os serviços informaram: Vereação DAM.- Considerando que se trata

requerimento de autorização para instalar o circo , em espaço municipal, carece o

mesmo de autorização . Só apos a autorização, será verificada a conformidade, dos

documentos apresentados.

Em 17 de março de 2023, a Senhora Vereadora Ana Rute emitiu o seguinte despacho:

DAM: Pedido deferido de instalação.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado o despacho e isentar as

taxas”.

286/2023- Através da entrada externa n 3812/2023, de 7 de março de 2023, o Núcleo

Motard 5 Velocidade de Ferreira do Alentejo, solicitou apoio logístico (elaboração de

cartazes) para a comemoração de aniversário a ter lugar no dia 27 de maio de 2023Os

serviços emitiram parecer favorável.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Deferido”.
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287/2023- : Através da entrada externa n 3811/2023, de 7 de março de 2023, o Núcleo

Motard 5 Velocidade de Ferreira do Alentejo, solicitou apoio logístico (utilização dos

balneários piscinas) para a comemoração de aniversário a ter lugar no dia 27 de maio

de 2023. Os serviços emitiram parecer favorável.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Deferido”.

288/2023- Através da entrada externa n2 3810/2023, de 7 de março de 2023, o Núcleo

Motard 5 Velocidade de Ferreira do Alentejo, solicitou apoio logístico (utilização do

jardim público para acampar) para a comemoração de aniversário a ter lugar no dia 27

de maio de 2023. Os serviços emitiram parecer favorável.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Deferido”.

289/2023 Através da entrada externa 3808/2023, de 7 de março de 2023, o Núcleo

Motard S Velocidade de Ferreira do Alentejo, solicitou apoio logístico (baias e

contentores) para a comemoração de aniversário a ter lugar no dia 27 de maio de 2023.

Os serviços emitiram parecer favorável.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Deferido”.

290/2023 Através da entrada externa n 3809/2023, de 7 de março de 2023, o Núcleo

Motard 5 Velocidade de Ferreira do Alentejo, solicitou apoio logístico (cadeiras) para a

comemoração de aniversário a ter lugar no dia 27 de maio de 2023. Os serviços emitiram

parecer favorável.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Deferido”.
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291/2023 Através da entrada externa n2 3102/2023, de 23 de fevereiro de 2023, o

Centro Social e Paroquial de Odivelas, solicitou apoio financeiro e considerada a 2

tranche.

A Senhora Vereadora Ana Rute, em 20/3/2023, emitiu o seguinte despacho: Dado que

o CSPO já não consegue fazer face às despesas do presente mês e uma vez que a reunião

da Câmara é só a 29/03, solicito autorização para a realização da transferência da 2

tranche (Cabimento já em anexo) e que a mesma seja ratificada em RC. Em face disto, o

Senhor Presidente autorizou conforme proposto em 21/3/2023,

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado o despacho”.

292/2023 - Através da entrada externa n2 3195/2023, de 27 de fevereiro de 2023, o

Motogrupo de Ferreira do Alentejo, solicitou apoio logístico para a comemoração de

aniversário e também a utilização das instalações do salão de festa e respetiva isenção

de taxas.

A Senhora Vereadora Ana Rute, em 1/3/2023, emitiu o seguinte despacho: Pedido

deferido. Remeter à reunião de câmara para ratificação.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado o despacho e isentar as

taxas”.

293/2023 - O Grupo Coral Feminino “As Margaridas de maio”, através da entrada

externa n9 4100, de 10 de março de 2023, solicitam a elaboração de cartazes para o

Baile da Pinha 2023 em Santa Margarida do Sado, dia 7 de abril de 2023.

Os serviços da DC emitiram parecer favorável e o Senhor Presidente deferiu o pedido

em 16/3/2023.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado o despacho “.
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295/2023 - O Grupo Coral Feminino Margaridas de Maio, através da entrada externa n2

4097/2023, de 10 de março, solicitam gambiarra para iluminação de recinto, para o baile

da Pinha a decorrer em Santa Margarida do Sado, dia 7 de abril de 2023.

O Senhor Presidente em 17 de março de 2023, exarou o seguinte despacho: SAD:

Autorizado. Sil: À reunião da câmara para efeitos de ratificação.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado o despacho”.

B.6— Candidatura. 2a Reprogramação da operação “Ferreira do Alentejo+sucesso

educativo÷futuro”

295/2023- Foi presente à reunião a informação n2 2637/2023, de 24 de fevereiro de

2023, dos serviços de economia e estratégia e sobre a candidatura:”Ferreira do

Alentejo+sucesso educativo+futuro” Para o valor remanescente de 20.82484 EUR

propõe-se que se solicite a sua afetação à operação de Requalificação da EB1 de

Canhestros para ser utilizado para colmatar parte do valor considerado como elegível

não comparticipado referente à componente Ajustamento de Preços (Revisão de Preços).

O valor total de investimento é revisto em baixa, o qual passa a ser de 226.466,28 EUR,

com o valor correspondente de FSE de 192.496,34 EUR, à taxa de 85%.

Tendo em conta o referido, foi solicitada a aprovação da reprogramação para posterior

submissão no Balcao2O2O.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovada a reprogramaço”

B.7— Candidatura. Reprogramação. Requalificação da Escola Básica do 12 ciclo e

jardim de infância de Canhestros

296/2023 - Foi presente à reunião a informação n2 2316/2023, de 15 de março de 2023,

dos serviços de economia referente à Decisão Final da 2 Alteração ao Termo de

Aceitação da operação ALT2O-02-5673-FEDER-000084-PR4-Requalificação da Escola

Básica do 1 Ciclo e Jardim de Infância de Canhestros.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Tomou conhecimento”.
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B.8— Candidatura. Reprogramação. Requalificação e Reabilitação de arruamentos em

Ferreiro do Alentejo

297/2023 - Foi presente à reunião a informação n2 2298/2023, de 15 de março de 2023,

dos serviços de economia e estratégia sobre a proposta de decisão da 2 Alteração ao

Termo de Aceitação da operação ALT2O-08-2316-FEDER-000096-Requalificação e

Reabilitação de Arruamentos em Ferreira do Alentejo.”A câmara deliberou por

unanimidade o seguinte: Tomou conhecimento”

B.9— Protocolo de colaboração entre a Câmara Municipal e o Instituto Superior de

Agronomia da Universidade de Lisboa

298/2023- O Instituto Superior de Agronomia de Lisboa, através da entrada externa n2

1707/2023, de 1 de fevereiro de 2023, remeteram protocolo e proposta de

regulamento, documentos esses analisados pelos serviços e que mereceram parecer

favorável.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado”.

B.1O— Apoios económicos a alunos do ensino superior

O Serviço de Educação e Biblioteca (SEB) informou que os processos de submissão de

candidaturas ao apoio de ensino superior, regulamentado por esta autarquia com

entrada em vigor a 1 de fevereiro de 2022, estão em conformidade:

Primeiro- 299/2023- Requerente: Carolina Gonçalves Simões, natural de Ferreira do

Alentejo e aluna do ensino superior, com frequência de Licenciatura em Estudos

Portugueses na Faculdade de Ciências sociais e Humanas da Universidade Nova de

Lisboa.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Deferido”

11



,-1)

Segundo- 300/2023- Requerente: Inês Isabel Almeida da Silva, natural de Ferreira do

Alentejo e aluna do ensino superior, com frequência de Licenciatura em Psicologia na

Universidade de Évora.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Para revisão da informação”

B.11— Instalação de centralfotovoltaica. Avaliação de impacto ambiental

301/2023- Através da nota interna n2 2753/2023, de 29 de março de 2023, o Senhor

Presidente, remeteu para análise em sede de pronuncia do projeto de uma central

Fotovoltaica no concelho de Ferreira do Alentejo, alguns considerandos julgados

importantes.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado, submeter na plataforma

referida”

B.12— Campanha da cal 2023

302/2023- Foi presente à reunião a informação n9 2244/2023, de 14 de março de 2023,

dos serviços do GAPV com o pedido de autorização para iniciar a campanha da cal de

2023.Assim, o Senhor Presidente emitiu o seguinte despacho: Concordo.

Ouvir as freguesias sobre quantidades e datas em que querem a disponibilização, e

apresentar proposta para aquisição, a fim vir a ser submetida à reunião da câmara.

Posteriormente foi efetuada a seguinte informação:

Após consulta aos Presidentes de Junta de Freguesia do concelho, propõe-se, ao mesmo

tempo em que decorrer a campanha da cal 2023, que a Câmara Municipal faça a

seguinte aquisição de cal por estimativa (com base nos valores dos anos anteriores) Cal

líquida: 2500 litros- Cal sólida: 1000 kg

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado. DAM- Aquisição de

material. SCA-efetuar a devida divulgação”
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B.13— Trânsito de veículos pesados nas estradas e caminhos municipais X
303/2023- Foi presente à reunião a informação n9 2732/2023, de 28 de março de 2023,

na qual o Senhor Presidente remete a seguinte proposta:

Tem-se vindo a constatar um elevado fluxo de trânsito de pesados nas estradas e

caminhos municipais, bem como a utilização de cargas cada vez maiores.

Grande parte desse trânsito é de mera passagem para outros locais e para outros

concelhos, envolvendo grandes cargas como, por exemplo, de inertes, óleos, bagaços, e

outros produtos.

Supõe-se que, muitas vezes, a opção desse trânsito pelas estradas e caminhos

municipais, surge para evitar as estradas nacionais e o maior policiamento.

O que é certo é que o grau de degradação dos pavimentos das vias municipais se vem

acentuando de dia para dia.

Importa assim ver que medidas se podem tomar para gerir melhor esta situação, ainda

que sem prejudicar aqueles casos em que se trata de serviços locais, respeitantes a

moradores ou empresas locais.

Para tal sugere-se que:

1. Em todas as estradas e caminhos municipais sejam definidos os pesos máximos dos

veículos que nelas podem transitar e sinalizá-las em conformidade.

2. Se contratualize com a GNR ações de fiscalização, nomeadamente com pesagem, de

forma sistemática.

3. Se excetue da proibição as cargas de serviço local comprovado.

Foi ouvido o Serviço de Logística e Tráfego que se pronuncia favoravelmente

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovada a proposta. SLT- verificar

os procedimentos para implementar as ações”
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B.14— Aquisição de serviços. Parecer prévio vinculativo

Retirado ponto para apreciação do processo em próxima reunião de câmara.

o
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